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Chers Frères et Sœurs, venus de tout le diocèse, mettons-nous en route, l’espérance 

n’attend pas, l’espérance ne déçoit pas ! A l’image de cette marche qui nous a conduit à 

la cathédrale, accueillons le Jubilé de l’Espérance comme une force et un appel à nous 

mettre en route d’une manière nouvelle. Devenons des pèlerins de l’Espérance tout au 

long de cette année sainte qui s’ouvre aujourd’hui pour nous. C’est ensemble, en 

diocèse, que nous avons franchi la porte de la cathédrale Saint Louis. C’est ensemble, 

de bien des manières, que nous allons vivre ce temps jubilaire : dans nos paroisses, en 

petites équipes fraternelles, dans nos mouvements et lors du grand rassemblement 

diocésain de l’Ascension 2025 à Jambville.  

 

En ce jour où nous fêtons la Sainte Famille, nous sommes rassemblés en famille 

diocésaine. La famille diocésaine, c’est nous… c’est cette belle et nombreuse famille 

des disciples du Christ dans la riche diversité de notre grand département des Yvelines. 

C’est la messe des peuples… C’est l’Eglise du Christ, en terre yvelinoise, dans la 

communion fraternelle autour de l’évêque, successeur des apôtres, au service de tous 

pour l’annonce de l’Evangile. Pendant cette année jubilaire, resserrons les liens qui nous 

unissent et qui façonnent notre diocèse : notre foi, notre baptême, notre amour de Dieu 

et du prochain, notre attention aux plus fragiles… Nous témoignerons alors à tous de 

l’Espérance unique fondée par le Christ dans sa mort et sa résurrection. « À nous, 

disciples du Seigneur, il est en effet demandé de trouver en Lui notre plus grande 

espérance et de la porter sans tarder, comme des pèlerins de la lumière dans les 

ténèbres du monde. » (Pape François, 24/12/2024)   

 

A la suite du pape François qui a ouvert la Porte Sainte de la basilique Saint Pierre à 

Rome, les évêques du monde entier ouvrent aujourd’hui l’année jubilaire dans leur 

diocèse, en franchissant la porte de leur cathédrale. Ouvrir une porte, c’est entrer dans 

un espace nouveau, c’est franchir un seuil, c’est passer une étape. C’est synonyme de 

commencement, de nouveauté, de « passage » pour prendre ce terme si biblique… Tous 

les 25 ans, il y a donc quelque chose de neuf à vivre, sinon le Jubilé ne signifie rien. Il 

nous faut entrer, avec foi, avec joie et avec détermination, dans cette nouvelle année. Il 

y a bien une Porte à passer, pas seulement la porte de la cathédrale ! Cette Porte n’est 

pas n’importe quelle porte. Le pape François nous le rappelle : « La Porte Sainte 

représente Jésus, la Porte du salut ouverte à tous. Jésus est la Porte que le Père 

miséricordieux a ouverte au milieu du monde, au cœur de l’histoire, pour que nous 

puissions tous revenir à Lui. Nous sommes tous comme des brebis égarées et nous avons 

besoin d’un Berger et d’une Porte pour retourner à la maison du Père. Jésus est le 
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berger, Jésus est la Porte. Frères et sœurs, n’ayez pas peur ! La Porte est ouverte, elle 

est grande ouverte ! » (Pape François, 25/12/24, message Urbi et Orbi) 

 

Aujourd’hui, au seuil de ce Jubilé 2025 s’ouvre sur un chemin, le chemin de l’Espérance 

sur lequel nous sommes appelés à marcher ensemble comme pèlerins. Le chemin de 

l’Espérance est à la fois étroit et escarpé, ce chemin est à la fois ouvert et accessible à 

tous. C’est un chemin étroit car parler d’espérance aujourd’hui n’est pas simple dans 

notre monde fragilisé, en quête de paix et, parfois, désespérant de l’avenir. Et pourtant, 

nous le savons, toute personne humaine porte en elle une capacité d’espérer, d’espérer 

un peu ou beaucoup. Espérer un peu comme un peu d’amitié, un peu de soutien matériel, 

un peu de compassion, autant d’attitudes qui permettent de sortir de soi, de la solitude et 

de la précarité. Espérer beaucoup comme la fin des conflits armés, le courage de 

respecter la création, l’entente entre les peuples et les religions. Les espoirs des hommes 

et des femmes de notre temps sont aussi ceux des chrétiens, affirmait le dernier concile. 

C’est ce chemin étroit et escarpé que le Seigneur nous appelle à gravir courageusement 

pour témoigner des nombreux signes d’espérance qui éclairent notre société, mais aussi 

pour être, nous-mêmes, modestement, des signes d’espérance pour autrui, par notre 

engagement concret au service de la justice, du partage et de la paix, avec les hommes 

et les femmes de bonne volonté d’aujourd’hui. 

 

Le chemin de l’Espérance est ouvert et accessible à tous, il n’est pas réservé à quelques-

uns car « voyez de quel amour Dieu nous a aimés pour que nous soyons enfants de 

Dieu. » (1Jn 3,1) Notre espérance se fonde sur l’amour de Dieu, manifesté par le Christ 

Jésus venu pour sauver tous les hommes et leur annoncer la bonne nouvelle de l’amour 

du Père. L’Esprit Saint, sans cesse, nous aide à percevoir la force de l’amour de Dieu et 

c’est ce qui soutient notre espérance. L’espérance en Dieu alors ne peut pas décevoir – 

Spes non confundit – selon les mots souvent rappelés de saint Paul : « L’espérance ne 

déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint 

qui nous a été donné. » (Rm 5, 1-2.5). Pèlerins de l’Espérance, nous ne sommes pas 

seuls, comme dans toute notre vie chrétienne, l’Esprit Saint renouvelle et fortifie notre 

espérance quand elle défaille ou quand elle doute. « C’est en effet l’Esprit Saint qui, par 

sa présence permanente sur le chemin de l’Église, irradie la lumière de l’espérance sur 

les croyants : Il la maintient allumée comme une torche qui ne s’éteint jamais pour 

donner soutien et vigueur à notre vie. » (Bulle d’indiction §3)  

 

Si l’Esprit Saint guide et éclaire les pèlerins de l’Espérance, alors nous sommes certains 

de ne pas marcher seul ou isolé, car l’Esprit souffle où il veut et quand il veut. Croyons 

que d’autres frères et sœurs se laisseront toucher par son souffle et viendront prendre 

part au pèlerinage d’espérance. Pensons tout particulièrement aux nombreux 

catéchumènes, jeunes et adultes, qui cheminent avec nous. Touchés par l’Esprit Saint, 

leur présence dans nos communautés est un grand signe d’une espérance très concrète 

qui met en route de nouveaux disciples du Christ, car ils ont fait l’expérience que 

l’espérance ne déçoit pas !  
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Pour conclure, accueillons les derniers mots du pape François, dans l’annonce de ce Jubilé de 

l’Espérance : « Que notre témoignage de foi soit dans le monde un ferment d’espérance 

authentique, une annonce des cieux nouveaux et de la terre nouvelle (cf. 2 P 3, 13) où nous 

habiterons dans la justice et la concorde entre les peuples, tendus vers l’accomplissement de 

la promesse du Seigneur. » (Bulle d’indiction §25) Amen ! 
 


